

INFORME DE COMISIÓN

DRA. ADELITA SAN VICENTE TELLO
DIRECTORA GENERAL DE RECURSOS NATURALES Y BIOSEGURIDAD
PRESENTE.

NÚMERO:	Fecha:	04 de octubre de 2022
FOLIO DEL OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE MINISTRACIÓN DE VIÁTICOS:		22363
LUGAR: Comunidad Suspiro Picacho, Mexquitic de Carmona, San Luis Potosí.	PERIODO:	DEL <u>30</u> de <u>septiembre</u> 2022 AL <u>02</u> de <u>Octubre</u> 2022

OBJETO DE LA COMISIÓN:

Participar en la Feria Regional del Maíz en la Comunidad Suspiro Picacho, San Luis Potosí, para poder compartir la importancia de conservar las semillas nativas de maíz y el fomento del sistema milpa, esto en el marco de la declaratoria del 29 de septiembre como "Día Nacional del Maíz", así como al cumplimiento del Decreto para sustituir gradualmente el uso, adquisición, distribución, promoción e importación de la sustancia química denominada glifosato, publicado en el DOF el 31 de diciembre de 2020, que en su Artículo Sexto, establece que "Con el propósito de contribuir a la seguridad y a la soberanía alimentarias y como medida especial de protección al maíz nativo, la milpa, la riqueza biocultural, las comunidades campesinas, el patrimonio gastronómico y la salud de las mexicanas y los mexicanos, las autoridades en materia de bioseguridad, en el ámbito de su competencia, de conformidad con la normativa aplicable, revocarán y se abstendrán de otorgar permisos de liberación al ambiente de semillas de maíz genéticamente modificado".

RESUMEN DE ACTIVIDADES:

- * Participar en la Feria Regional del Maíz con la Ponencia Magistral "Importancia de las Semillas Nativas de Maíz y el Sistema Milpa".
- * Asistencia en la Mesa de Diálogo de Saberes, entre productoras y productores de las ANP's de la Zona Regional Noreste y Sierra Madre Oriental, referente a las semillas nativas de maíz y el sistema milpa.
- * Participación en el recorrido por los stand con la intervención de productoras y productores que exponen productos derivados del maíz y el sistema milpa, así como de productos obtenidos de la ANP's.
- * Participar en la muestra gastronómica de recetas tradicionales de alimentos elaborados a base de maíz.
- * Participación en el conversatorio entre guardianes del territorio de Texcoco y Sierra de San Miguelito, San Luis Potosí.

CONCLUSIONES:

Se pudo constatar la importancia que tienen en las familias campesinas el seguir conservando las semillas de maíces nativos y el fomento del sistema milpa como base fundamental en la alimentación de los mexicanos, así como de salud, historia y autonomía, pero también en la importancia de la conservación del maíz como identidad cultural, de espiritualidad, ritos, mitos, costumbres y fiesta.

RESULTADOS OBTENIDOS:

Se pudo apreciar los resultados de los esfuerzos que ha hecho la Comunidad Suspiro Picacho por mantener su territorio a través del cultivo del maíz nativo y de seguir conservando el sistema milpa como principal motor de alimentación sana de las familias. Se pudo ver la iniciativa en formar un banco de semillas no solo de maíz, sino también de frijol, calabazas y algunos quelites. Así como también el involucramiento de los niños, en actividades lúdicas alusivas al maíz y el sistema milpa.

CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA:

Participación abierta en diálogos con actores locales clave, así como el reforzamiento de lazos institucionales en este caso con la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas como principal organizador. Donde se están promoviendo la implementación de alternativas sostenibles y culturalmente adecuadas para consolidar las Áreas Naturales Protegidas para la Protección de Flora y Fauna al uso de glifosato, así como para la sustitución del empleo de agroquímicos, en cumplimiento al Decreto en la materia, publicado el 31 de diciembre de 2020.

ATENTAMENTE

MAURO ANTONIO MARTÍNEZ PÉREZ
DIRECTOR DE REGULACIÓN DE RECURSOS MARINOS Y COSTEROS

Declaro, bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este son los solicitados y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario.